

萌える海と大地 さわやか交流郷



広報 しべつ  
2009 (平成21年)  
1月号 vol.503



A HAPPY NEW YEAR



「みんな笑顔の丑年。今年モー良い年に…」

今年の丑年生まれは496人(男248人、女248人)。H20.12.19現在  
「いい年でありますように!!」と、年男・年女28人の方が笑顔で表紙を飾ってくれました。  
ご協力ありがとうございました。

(写真左上から)

川端 翔、本間絵莉果、水口 直哉、山田 浩輝、仲澤 大貴、佐藤 真穂、益子ああと  
川端 義城、福井ももこ、松井ハナエ、工藤 雅一、山形智恵子、田中 稔之、富森 ノブ  
合田 照子、木村 薫、小笠原一郎、小林さおり、渡邊 定芳、波切 知佳、富森 博  
竹野 明子、佐賀 久江、神内真知子、今野 則子、泊ヶ山重俊、村山 陽子、遠藤 正彦(敬称略)

# 謹んで新春の ご挨拶を申し上げます

町

民の皆様 新年あけましておめでとうございます。

希望に満ちた新春を皆様とともにお迎えできましたことを謹んでお慶び申し上げますとともに、昨年中、町政各般にわたり皆様から寄せられました一方ならぬご支援・ご厚情に対しまして心よりお礼を申し上げます。

一方、市井に目を転じて見ますと世界規模の不況感から、住民生活をはじめ地域経済、地場産業が総じて苦境感を増す中で、本町の基幹産業のひとつであります鮭定置網漁は漁獲量、金額ともにここ20年間で最低の水揚げとなる大不漁に見舞われ、疲弊している地域経済に震撼を走らせまし



標津町長  
金澤瑛  
「年頭所感」

それから50年の歩みは、糧食・  
辛苦の時を刻みながらもそれ  
ぞれの時代を生きてきた皆様  
の方の尊い英知と所業により、  
社会資本、住民の生活環境、  
産業基盤、保健・医療・福祉、  
社会教育施設が大きな充実を  
見て、本町のまちづくりは隆々  
の発展を遂げてまいりました。  
そのご苦労に感謝し、今日  
まで積み重ねてきた尊い歴史  
を記憶に止めて次代へと引き  
継ぐためにささやかながら一  
連の記念事業、行事とともに  
8月1日に記念式典を挙行し  
て、次の百年に向けて本町の  
更なる発展を誓いました。

本町の基幹産業が置かれて  
いる状況は、いずれも非常に  
厳しく醸造業におきましては、  
現時点の昨年比較で生産量が  
8%、個体を含めた総体の販  
売額が12・8%という大きな  
伸びを示しておりますが、そ  
の内実は燃料費、生産資材の  
高騰に加えて経費の約4割を  
占める穀物飼料が一昨年から  
38%，前年からみても21%上

ンの水揚げは上回る見込みであります。これまでの実績である5千トンには及ばない状況であります。

このように基幹産業が押しちゃなべて苦戦を強いられる中で、「今年は大変でしようから無理をしないで」という町の声が多數ありました。が、酪農家と漁業者の皆さんには自らの身を削り町民全戸にバター、チ

もに年が深まるに連れて地域  
経済の地盤沈下が進行し、早  
急に次の対策を打たなければ  
町がもたないのでないかと  
いう危機感が強まっておりま  
すことから、その立て直しと  
住民生活の安定は一刻の猶予  
を待たない喫緊の課題として  
万全の措置をしなければなら  
ないものと考えております。

本町にとりましては、昭和33年1月1日に町制施行を果たしてから満50年を迎える非常に意義深い年の幕開けとなりました。

一方、市井に目を転じて見ますと世界規模の不況感から、住民生活をはじめ地域経済、地場産業が総じて苦境感を増す中で、本町の基幹産業のひとつであります鮭定置網漁は漁獲量、金額ともにここ20年間で最低の水揚げとなる大不漁に見舞われ、疲弊している地域経済に震撼を走らせました。

一方、水産業は鮭定置網漁が未曾有の大不漁となり、前年比較で漁獲量は半分にも満たず、漁獲金額は全道的な漁不足から単価は近年にない高値を維持するも前年の65%に止まり、またホタテ漁も過去の低気圧被害の影響から下方修正した目標生産量約4千ト

一ズ、鮭、ホタテを配布して  
いただきました。

非常に苦しい状況下にもか  
かわらず、酪農家と漁業者の  
皆さんとの心温まるご厚情に対  
し町民の皆様ともども深く感  
謝を申し上げます。

漁により、町の存亡が揺らぐ大きな危機に直面しております。ですが、今こそ6千町民が心ひとつにして危機に立ち向かう時であります。

#### 迎える新年は町長の改選期

にあたり、新年度の予算編成は政策予算を保留する骨格予算が基本となるところであります。ですが、現在、町が置かれている非常事態とも言える厳しい情勢に鑑み、あらゆる事態を想定した予算編成と早期執行が求められているものと思つております。

#### このことから新年度の予算

編成にあたりましては、議会と十分に協議し、連携を図る中で町民の皆様の理解を経て、可能な限り住民生活の安定、雇用、産業経済の回復に資する政策予算を計上し、早期執行を図つてまいりたいと考えておりますので、皆様の特段のご理解、ご協力をお願ひ申し上げます。

新年を迎えるにあたり、所信の一端を述べ、町民の皆様にとりまして、本年が最良の年でありますようお祈り申上げ、新春のご挨拶といたし

## 新

年あけましておめでとうございます。

平成21年の年頭

にあたり、議会を代表しまして謹んでごあいさつ申し上げます。

町民の皆様におかれましては、ご家族お揃いで希望に満ちた輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

また、日頃より私ども町議会の活動に対しまして、温かいご理解とご協力を賜り、議員一同心から厚くお礼申し上げます。

例年のことながら迎える年が平穏で事件や事故、災害がない、景気が安定し安心した毎日が送れることを皆様と共に念願しております。

昨年を振り返りますと、地球の自然環境も年を追うごとに世界的に大きく変化しておりますので、皆様の特段の理解、ご協力をお願ひ申し上げます。

一方当町におきましては、この社会情勢、経済情勢の不安定な中にあって、追い討ちをかけるように基幹産業である秋鮭漁が例年になら不振となりました。また、世界的な原油・食料価格の高騰など国民生活に大きな不安を与えていた状況であります。

国内においては、福田首相

が1年たらずで辞任し麻生内閣の発足を見ましたが、発足

に町制が施行され50年を迎え

たことから、8月に町制施行50年の記念式典を挙行させて機から始まつた、世界経済の急激な悪化や円高の影響による国内の景気の更なる低迷など、社会情勢、経済情勢が非常に不安定な状況であります。

また、昨年、本町は昭和33年に町制が施行され50年を迎えたことから、8月に町制施行50年の記念式典を挙行させていただき、先人の方々が大変対し深く敬意を表し、我々も節目の年にふさわしく今後の当町のまちづくりに対し気持

い、少數精銳の観点から議員定数を5人削減し11人で現在活動しております。多少議員個々の負担は大きくなつておりますが、町民の皆様の代表として執行機関へのチェック機能を更に充実させるなど、議会としての機能を一層充実させることに努めてまいりますし、活発な議会活動を通して町民の皆様の付託と信頼に応えてまいりたいと、決意を新たにしています。

さて、目まぐるしく変容する社会情勢や経済の低迷、雇用の悪化の中、これらの状況をふまえ人口増加対策や環境対策、福祉対策など、本町に直面する課題は山積しており財政的にも極めて厳しいところではありますが、全議員が



標津町議会議長

片岡 博司

## 「新春のご挨拶」

その課題解決にむけ英知を結集し、必ずやこの難局を乗り越え、明るい未来を切り拓くことができるものと確信しております。町民の皆様が公平で納得できる議会運営を目指して現在取り組んでいる所でござります。

私たち議会議員は、一昨年の改選期から議会活性化に伴い、少數精銳の観点から議員定数を5人削減し11人で現在活動しております。多少議員個々の負担は大きくなつておりますが、町民の皆様の代表として執行機関へのチェック機能を更に充実させるなど、議会としての機能を一層充実させることに努めてまいりますし、活発な議会活動を通して町民の皆様の付託と信頼に応えてまいりたいと、決意を新たにしています。

どうか異なる当町の発展と躍進に、町民の皆様のより一層のご支援、ご協力をお願ひ申し上げますとともに、平成21年が皆様に取りまして幸多幸素晴らしい年となりますよう祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。



個人7人が喜びの受賞

本町における自治・経済・福祉・教育文化など各分野で町の振興発展に貢献のあつた方、他の模範になつている方などの功績をたたえる「平成20年度標津町表彰式」が12月10日、町生涯学習センターあさばるで行われました。

表彰式ではまず、出席者全員で国・町歌斉唱と本町の礎石を築いた先人に対し黙とうが行われ、金澤町長が「今日までの発展は、町民皆さんたゆまぬ努力と先人の功績によるもの。今後も、それぞれの分野で一層活躍されることを期待します」と式辞。その後、自治功労賞1人、産業功労賞1人、優良勤労者5人の功績と受賞内容が紹介され、金澤町長から表彰状と記念品が1人ひとりに手渡されました。

祝辞では、片岡町議会議長が受賞者の功労をねぎらつた後、受賞者を代表して後藤一郎さんが「この表彰に恥じぬよう、今後もそれぞれの分野で課せられた役回りに邁進し、町の発展に力を尽くしたい」と謝辞述べました。

受賞された7人の皆様の功績などをご紹介します。

## 自治功労賞

小笠原 一郎さん  
(71歳)



昭和50年から連続7期28年間の永きにわたり標津町議会議員を務められ、その間、総務、厚生文教、産業建設常任委員会委員長の要職を担い、地方自治や社会福祉、産業経済など広く町政の進展に多大な貢献をされました。

また、社会奉仕の精神で民事・家事調停委員や人権擁護委員を務められ、積極的な活動で明るく住みよい社会づくりに尽力されました。

## 優良勤労者

阿部 進道さん  
(89歳)



昭和46年から標津建設業協会設立とともに協会の事務運営に携り、豊富な経験を生かした正確かつ丁寧な仕事ぶりは高く評価されています。

また、協会会員の技術向上や経営の安定化、関係機関の連携に尽力され、協会の振興発展に寄与されています。



## 産業功労賞

後藤 一郎さん  
(72歳)

昭和46年から標津町商工会理事に就任、副会長を経て昭和58年から平成10年まで会長の要職を担い、卓越した手腕で本町商業の伸展に多大な貢献されました。

また、社会奉仕の精神で民事・家事調停委員や人権擁護委員を務められ、積極的な活動で明るく住みよい社会づくりに尽力されました。



# Town News

学校給食にイクラ丼が登場で大喜び



元気の源は  
フロー状態すること



地域が主体的に  
町長と懇談会を開催



町民にやさしい  
庁舎づくりを目指して



地元の特産物を味わう「ふるさと給食」が11月12日、町内小学校で行われ、児童生徒たちが新鮮なイクラ丼を思う存分堪能しました。今年は秋サケ不漁により原料が高騰する中、町水産加工振興協会(神内正昭会長)が「標津産イクラの美味しさ、安全性を知つてもらい、ふるさとのすばらしさを再認識してもらおう」と児童生徒や教員720人に醤油付けイクラ40・5kgを無償で提供しました。今

年で11回目。この日、標津小学校3年生の教室では、児童たちがキラキラ輝くイクラに大喜び。スープでたっぷりと「飯にのせて『あいしい。いくらでも食べれる』といつて頬であうぱっていました。

町制施行50年と(社)根室地方法人会標津支部社団化20周年の合同記念行事として「標津町文化スポーツ講演会」が11月14日、町文化ホールで開かれ、町内のスポーツ愛好者など160人が心を元気にするコツを学びました。講師にスポーツドクターの辻秀一さん(東京在住)を招き、「元気な人は何が違うのか」と題し講演。元気の源は、心の状態をフロー状態(揺らがず、とらわれず)に維持することが大切と、辻さんが今まで経験したエピソードや事例を組み合わせ、応用スポーツ心理学を基にして、自分らしさをより良く表現するための『辻メソッド』が紹介され力が沸く講演となりました。



川北共栄旭町内会(斎藤文雄会長)が金澤町長と膝を交えた懇談会を11月18日、川北ふれあいセンターで開き、同町内会員13人が出席し和やかな雰囲気で行われました。町では平成18・19年の2年間、厳しい財政状況の現実を理解してもらいながら「まちづくり懇談会」を実施してきましたが、毎年参加者が減少していることから、本年度の町主催の懇談会は実施せず、地域担当派遣参事や町内会長が地域の意見や要望などを取りまとめるか、地域の要請で町長が出向き対話する「まちづくり出前講座」で対応することとしました。これに先駆けて同町内会が、地域の現状や課題などの意見交換を行いました。

このほど町では、来庁された方への利便性の向上を図るために、役場庁舎前の階段に手すりや窓口業務所管課に低い机を使ったローカウンターを設置しました。このことにより、お年寄りの方や車椅子座りながら相談や手続きが行えるようになりました。ローカウンターは、窓口利用の多い住民票などを安心して出入りしやすく、椅子に座りながら相談や手続きが行える利用者、乳幼児を連れた方などが安心して出入りしやすく、椅子に座りながら相談や手続きが行えるようになります。ローカウンターは、窓口業務を始め、来庁される皆さんの対応・接遇に関する「まちづくり出前講座」で対応することとしました。これに先駆けて同町内会が、地域の現状や課題などの意見交換を行いました。

# Town News



命をつなげるAED（自動体外式除細動器）を使用した、一次救命処置を広く町民に普及するため「AED講習会」が11月20日、川北生涯学習センターで開かれ、同地域の中高年の方など14人が心肺蘇生法などを真剣に学びました。町消防職員から「AEDだけでは、救助かりません。人工呼吸と胸骨圧迫（心臓マッサージ）が重要です。AEDは音声ガイダンスにより使用方法を知ってくれ、誰でも簡単に使えます」と訓練用人形を使い実技指導が行われました。一生懸命に挑戦した矢部武さんは「もしもの時に対応できるよう、講習を受けておくことの大切さを改めて感じました」と語っていました。

緊急事態に備え  
AEDの使用法を学ぶ



ホランティアで  
美しい球場づくり



田さんの利用する町営球場に感謝の意味を込めて、町内5チームの野球爱好者（約80人）で組織する町軟式野球連盟（今野千昭会長）が11月23日、同球場の周辺にある公園の木製ベンチやテーブルなどに防腐剤を塗るボランティア活動を行いました。野球観戦や散歩の途中で球場に訪れる多くの子どもからお年寄りまでが、公園で気持ちよく休憩したり遊んでもらおうと「新・ふるさとづくり推進事業補助金」を活用して、原材料などを購入し会員18人が手際よく防腐剤を塗って仕上げました。今野会長は「これからも継続して、美しい球場づくりのお手伝いをしていきたい」と語っていました。

市民に感謝を込めて  
ホタテ・バターを配布



町の基幹産業である漁業と農業を支えている町民の方々に、感謝の意味を込め、JF標津漁船漁業者部会とJA標津が12月4日、新鮮な貝付きホタテと乳製品を無料配布しました。この日は、ホタテを2、330世帯（同部会の会員除く）に1世帯8枚程度・約2キロと乳製品を2、101世帯（農協の組合員と職員除く）にバターとチーズ・各1本が各町内会を通じて、それぞれ配布されました。両者のご厚志で毎年行われ、今年で9回目。緑町内会の配布所で受け取った草野真さん（81歳）は「毎年楽しみにしています。多くの人に標津の幸の美味しさをPRしていきたい」と語っていました。

第10回目の節目を  
迎えた水産加工品まつり

7 広報レバフ JAN. 2009

# 秋サケ漁の不漁に伴い 緊急経済等支援対策を発動しました!!

本町の基幹産業の太宗である秋サケ定置網漁が11月いっぱい終了し、今年の漁獲量は前年比51%減の6,300トン、漁獲高は同35%減の28億4千万円余りと漁獲量・高ともに過去20年で最も少ない不漁に見舞われました。

このことは、漁業に従事されている方はもとより、水産加工業などの関連産業のほか多くの商工事業所へ影響を及ぼしており、町では「秋サケ不漁」に伴う住民生活等への甚大な影響に対して、時期を逸することなく各種支援を速やかに講じる必要があることから、総額約2,660万円の「緊急経済等支援対策」を発動することとしました。

この対策は、「経済対策」、「雇用対策」、「勤労者生活支援」の3つを包括的に行い、国や道の制度の有効活用、関係機関との綿密な連携及び町の補正予算と既定予算の効率的な執行を通じてその効果の発揚を目指し、基幹産業の安定と町民の安心・安全な暮らしの維持、地域経済の活性化が図れるよう次の支援措置を行っています。



## 緊急経済等支援対策事業の概要

### ①ウニ蓄養試験調査事業

15,000千円

- ▷ 秋鮭定置漁業従事者の雇用機会増大による生活安定
- ▷ 物品等の地元調達による町内消費の拡大
- ▷ 身入り不良ウニの生産資源化の実現

### ③秋鮭不漁に伴う生活者支援と地元消費喚起対策事業（プレミアム商品券発行事業）

4,000千円

- ▷ 物価高騰や収入減少等の生活支援と町内消費の拡大
- ▷ 購入額に20%を上乗せした商品券を発行
  - ・発行総額20,000千円  
(額面24,000千円)

### ②秋鮭不漁に伴う鮭関連事業者への金融対策緊急支援事業

6,600千円

- ▷ 鮭関連事業者への融資枠の確保
- ▷ 国が制定した「原材料価格高騰対策等緊急保証制度」の活用
- ▷ 水産加工業のほか鮭関連事業者に対し保証料を補助

### ④秋鮭不漁に伴う生活資金支援緊急特別融資事業

1,000千円

- ▷ 緊急特別として無利子の生活資金枠を設ける
- ▷ 融資限度300千円（3年内償還）
- ▷ 事業費1,000千円のうち平成20年度分は300千円

=総額約2,660万円財源内訳= (①+②)

①一般財源：町税など5,655千円（町持ち出し分）

②特定財源：国の交付金20,945千円（地域活性化・緊急安心実現総合対策交付金より）

#### ※地域活性化・緊急安心実現総合対策交付金

政府が景気対策を最優先課題として第1次補正予算で260億円を追加計上した地方への交付金。国と地方が連携して「安心実現のための緊急総合対策」を着実かつ効果的に実施するために創設されたもので、30,000千円を上限に各市町村の人口や面積によって計算されます。本町には20,954千円が交付されることとなっています。

# 町職員の定員管理・勤務条件のあらまし

## (3) 職員の年次有給の取得状況

(平成19年1月1日～平成19年12月31日)

総取得日数(a)	全体対象職員数(b)	平均使用日数(a)/(b)
1,220日	163人	7.48日

## 職員の分限及び懲戒処分の状況

### (1) 平成19年度の処分状況

※分限処分				※懲戒処分				失職
降任	免職	休職	計	戒告	減給	停職	計	
0人	0人	0人	0人	0人	0人	0人	0人	0人

※分限処分とは、公務能力の維持を目的に職員に対してされる処分で、制裁的なものではありません。

※懲戒処分とは、職員の義務違反に対して責任を問い、秩序の維持を図るための制裁的な処分です。

## 職員福祉の状況

### (1) 職員の厚生福利の実施状況(平成19年度)

事業所名	事業概要
総合健康診断	40歳以上は毎年受診、30歳以上39歳以下は隔年受診(98人受診)
定期健康診断	総合健康診断の対象外の職員が、毎年受診(29人受診)
メンタルヘルス対策	全職員を対象に、精神健康管理を主題に研修会を開催

### (2) 公務災害等の状況

区分	平成19年度			平成19年度認定状況		平成19年度未認定件数
	申請件数	公務上	公務外	計		
公務災害	0件	0件	0件	0件	0件	0件

## 公平委員会に係る業務の状況

平成19年度、※①勤務条件に関する措置要求、※②不利益処分に関する不服申立てについては、該当ありません。

※①とは、職員が給与や勤務時間その他の勤務条件に関し、適切な措置が執られるべきことを要求することができる制度。

※②とは、懲戒その他その意に反する不利益な処分を受けた職員が、不服申立てをすることができる制度。

## 平成19年度町長交際費支出状況

区分	悔やみ法要	お祝い	見舞い	餞別	募金等 寄附的 なもの	懸案事項等 処理	(単位:件/円)	
							件数	計
件数	78	2	6	7	8	8	109	
金額	729,200	80,000	60,000	130,000	188,500	160,000	1,347,700	

先月号の町職員の給与・職員数に引き続き、今月号では職員の定員管理、勤務条件などや、町長交際費の支出状況についてお知らせします。



## 定員適正化計画の数値目標及び進捗状況

### (1) 定員適正化目標

本計画は、平成15年9月の長期財政推計及び平成18年7月の標津町ふるさと新生プランにおいて、町が人件費を支弁している全ての職員（役場、病院、消防などの職員）数から、定年退職者分の人員を補充しないことにより10年間で50人を削減するとして推計された職員数です。これによる職員の削減率は27.1%になります。

### (2) 定員適正化計画の年次別進捗状況の推移(単位:人)

区分	H15	H16	H17	H18	H19	H20	H21	H22	H23	H24
推計職員数(A)	221	217	212	210	208	198	191	181	176	171
実職員数(B)	221	214	205	198	193	188	183	175	170	165
推計との比較(B)-(A)		▲3	▲7	▲12	▲15	▲10	▲8	▲6	▲6	▲6
定年退職者数						2	9	5	5	8
上記の内資格職員						2	1	2	1	1

※実職員数欄は、平成20年度までは実職員数を記載し、平成21年度以降は、定年退職者分の人員を補充しないこととして推計した数値です。

## 職員の勤務時間その他の勤務条件の状況

### (1) 勤務時間の状況

1週間の勤務時間	40時間(1日8時間)
月曜日から金曜日までの割り振り	8時30分から17時30分まで
休憩時間	12時00分から13時00分まで
週休日勤務の場合	振替休暇による代休措置
時差出勤の場合	各課内において調整

※病院・保育園等では勤務形態が異なります。

### (2) 休暇等の状況

年次休暇	暦年20日(残日数20日を限度として繰越)
病気休暇	90日間(ただし、結核等町長が特に必要と認める場合は、1年以内の期間)
特別休暇	親族の死亡(配偶者10日・父母7日・子5日ほか)結婚6日以内、配偶者の出産3日以内、子の看護休暇5日以内、産前産後の休暇(分娩予定日前8週間目(多児妊娠の場合にあって、14週目)分娩後8週間目にあたる日までの必要な期間)等

# 長寿医療制度(後期高齢者医療制度)のお知らせ

## 75歳になる月の自己負担限度額が調整されます！

月の途中で75歳になって長寿医療制度に移り、その月に高額な医療費がかかった場合は、移る直前に加入していた医療保険制度と長寿医療制度のそれぞれで自己負担限度額までを支払うことになり、最高で限度額の2倍の金額を支払う方がいました。

平成21年1月からは下図の例のように、月の途中で75歳になった方は、誕生日前後の医療保険制度で限度額が半額ずつになります（**1日生まれの方は、影響がないため対象外です**）。

限度額を超える額を支払った場合は、超えた額を支給します（**対象者には、お知らせします**）。

なお、平成20年4月から同年12月までに、月の途中で75歳になった方も対象になります。

【図】自己負担限度額が半額になる例（入院で医療費が高額になった例）

### ◆ Aさん74歳単身者（2月生まれ）で区分「一般」の場合

	1月	2月	3月
国民健康保険 被用者保険	自己負担限度額 44,400円	自己負担限度額 22,200円	
長寿医療制度		自己負担限度額 22,200円	自己負担限度額 44,400円
合計	1月：44,400円 (国保・被用者保険44,400円)	2月：44,400円 (国保・被用者保険22,200円 長寿医療制度22,200円)	3月：44,400円 (長寿医療制度44,400円)

\* 外来の場合も同様に半額になります。

\* 「現役並み所得者」「区分Ⅰ」「区分Ⅱ」の区分の方も同様に半額になります。

\* 被用者保険の自己負担限度額が上図の金額と異なる場合は、加入先にご確認ください。

## 75歳になる月の自己負担限度額が調整されます！

医療機関での窓口負担の割合が3割の方のうち、次の要件に当てはまる方は、平成21年1月から1割負担になります。該当すると思われる方には、個別にお知らせをお送りしています。

【要件】次のすべてに当てはまる方です（3割負担の方全員が該当するわけではありません）。

- ① 同じ世帯内に、長寿医療制度の被保険者が1人である。
- ② 同じ世帯内に、70歳～74歳の方が住んでいる。
- ③ 上記①と②の方の収入※1の合計額が520万円未満である。

※1 収入とは、前年（平成19年）の所得税法上の収入金額（退職所得に係る収入金額を除く）であり、必要経費（公的年金等控除や給与所得控除など）や所得控除を差し引く前の額です。

## 平成21年4月から「年金差し引き」か「口座振替」を選択できます！

長寿医療制度の保険料の徴収は原則年金差し引きで行うこととされ、平成20年10月からは一定条件のもと口座振替への変更を行ってきましたが、4月からは本人の希望により、年金差し引きから口座振替に切り替えることができます。切り替えを希望される方は、申し出が必要です。

▶ 申し出に必要なもの（郵便局の場合は事前にご連絡ください）

本人の保険証、振替口座の預金通帳とお届け印

1月31日までに申し出をすると、平成21年4月分の年金からの差し引きが中止され、7月から毎月口座振替でお支払いいただくことになります（年間の保険料は変わりません）。申し出は隨時受け付けていますが、口座振替に切り替わる時期は、申し出の時期によって異なります。

なお、これまでの国保等の納付実績などにより口座振替への変更が認められないこともありますので、ご了承願います。

保険料は税金の控除の対象になります

保険料は、所得税や個人住民税の社会保険料控除の対象となります。

保険料を「年金差し引き」または「本人の口座から納めている場合」は、本人の控除の対象となります。  
また、本人以外の口座振替に変更した場合、口座振替によって支払った方の控除の対象となります。

お問い合わせ先

北海道後期高齢者医療広域連合 電話 011-290-5601

標津町住民生活課保険医療担当 電話 0153-82-2131

# 除雪作業にご協力を!

今年も雪の季節となりました。

町では安全・安心な冬道対策として、万全の除雪体制をとって除雪作業を進めています。

除雪作業を効率的・効果的に行うため、町民の皆様のご理解とご協力をお願いします。

除雪に関するお問い合わせは、建設水道課維持係（☎82-2131内線222）まで。



## 町の除雪作業について

町の除雪作業は、町が管理する道路（総延長195km）を町の除雪車と民間委託業者の除雪車で実施しています。除雪車の出動については、降雪量13cmを目安にしていますが、雪が降り続き吹雪の時などは安全管理・事故防止のため、すぐに出動できない場合がありますのでご了承ください。

通常は、皆様の通勤・通学時間までには除雪を終えるよう早朝に出動するなどの体制をとっています。



### 町からのお願い



北国に住む私たちにとって除雪は、生活を営む上でも経済活動を行う上でも重要です。

町では、冬の生活路線を確保するための、除雪作業を最小限の費用で行いたいと考えています。

一人ひとりがマナーを守ることで、安全、迅速、効果的に除雪作業が行うことができます。

快適な冬を過すため、町民の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 路上駐車はやめましょう

降雪の最大の障害は路上駐車です。

作業が遅れるのはもちろん、除雪が出来ないために、火災や救急などの非常時の場合、消火や急病人搬送などに大きな障害となります。

特に団地内・公住内通路などでは、路上駐車で除雪が出来ない場合がありますので十分注意願います。

## 道路への雪出しはやめましょう

除雪した後に、道路へ雪を出すと道路が凹凸になったり道幅が狭くなったりして、通行の支障となります。雪を捨てるときには、町が指定する雪捨て場に運んでください。

## 玄関前に残った雪の除雪にご協力ください

除雪時は、各家庭の出入り口などには極力雪を寄せないように作業を行っていますが、道路を早く開通させ通勤通学はもちろん、救急車や消防車などの通行を確保することを優先するため、どうしても雪が残ります。

玄関前や車庫前から道路までの除雪については、各家庭で行ってくださるようご協力をお願いします。

## 早朝の作業にご理解ください

除雪作業は朝の通勤・通学路などを確保するため、早朝の限られた時間内で作業を行いますので、作業中の騒音・振動などでご迷惑をおかけしますがご理解ください。

## 除雪作業に注意ください

除雪作業は安全第一に行いますが、非常に危険な作業です。

除雪車に子供を近づけないように注意してください。

## 道路に物を置かないでください

道路（車道・歩道）に私有物を置くと、除雪時の障害となり作業が遅れます。

路上に私有物を放置しないようご協力ください。

特に、自宅前や車庫出入り口の障害物は撤去をお願いします。

## 屋根からの「雪やつらら」の落下に注意しましょう

屋根の雪やつららなどが歩道上に落下した場合、人命に関わることがありますので、雪下ろしなどに心がけてください。

# 健康いちばん

## 肥満は万病の元

～保健福祉センターではメタボリックシンドロームの予防にあわせて、「肥満対策」「受動喫煙の防止」を重点に取り組んでいます～



肥満対策～その2～（4回連載予定です）

高田泰子 管理栄養士



健康  
いちばん！

Souko Takada

- 朝食を抜くことが多い
- 早食い、ドカ食い、ながら食いが多い
- 夜食や間食をとることが多い
- つい満腹になるまで食べてしまう
- 味の濃いものやあぶらっこいものが好きだ
- 野菜は嫌いであまり食べない
- 外食や惣菜で済ませる事が多い
- 夕食を午後9時以降にとることが多い
- お菓子やジュースは毎日欠かさない
- ほぼ毎日お酒を飲む

まずはご自身の食生活を振り返り、当てはまるものにチェックしてみましょう。

### ★食生活チェック

月号は肥満予防・改善の具体的な食事方法についてのお話です。是非ご自身の生活を振り返りながらご覧ください。

新しい年が始まりました。皆さん年末年始はいかがお過ごしでしょうか。12月号の健康いちばんでは肥満の基礎知識について紹介しましたが、

いくつ当てはまりましたか？

0～2個当てはまつた方 健康に対する意識の高い方です。現在のまま続けます。う。

3～5個当てはまつた方 今は大丈夫でも、5年後10年後に肥満になる可能性が十分にあります。

### 6個以上当てはまつた方

肥満の可能性が非常に高いです。すぐにでも改善できる

### ★肥満予防・改善の為の食生活

#### ①食事にリズムをつける

1日3食規則正しく食べましょう。1日2食以下では、かえつて太りやすい体質を作ってしまいます。

#### ②ご飯茶碗をひとまわり小さく

同じ茶碗でご飯の量のみを減らすよりも、視覚的に無理なく置きは避けましょう。

③よく噛み、ゆっくり食べる 意識してゆっくり食べるようになります。ひと口30回噛むのが理想的です。また、ながら食いは避けましょう。

④野菜料理をかならず食べる 野菜・きのこ・海藻は低カロリーで満腹感も得られます。

食べましょう。  
**⑤薄味を心がける**

濃い味付けはついついご飯が進んでしまいます。「もうひと味欲しい」と思うくらいの調味でやめておきましょう。

**⑥間食は時間と量を決める**

間食はなるべく控えるのがいちばんです。その為には買わない、目の届く所に置かないなどの工夫をしましょう。

**⑦安くても、お酒やインスタント食品の買い置きはしない**

家にあるとついつい手を伸ばしてしまいますので、買い置きは避けましょう。

**⑧体重計に毎日乗り記録する** 日々の体重変化を知つておくると、「気づいたらこんなに太っちゃった」ということが防げます。

また、体重と食事内容の記録をつけることも継続させる手段として非常に有効です。

### ★調理法の工夫

特に注意したいのは油（脂）についてです。調理の際、油の量を控える工夫をしたり、肉などはなるべく脂身の少ないものを選ぶことによって、摂取カロリーを抑えることができます。（図2）



図1 油を控える調理法



### ★続けること

いちばん大切なことは「続ける」ということです。しかし、これがいちばん難しいですね。目標を小さく立てる、目標を達成したら自分にご褒美をあげる、健康教室に参加し仲間を作るなど、続けられる工夫も同時にできると良いです。

# 町民・オン・ステージ



佐々木藍莉ちゃん  
(浩一)



相馬 悠太くん  
(誉典)



樋木惣士朗くん  
(智臣)



佐藤 猛くん  
(正佳)



太田 恵那ちゃん  
(和好)



キ・ラ・リ  
ちびっこひろば  
Vol.20

## 1歳6ヶ月健診

12月15日、保健福祉センターひまわりで撮影。（ ）は保護者

このコーナーは、2カ月に1回「ひまわり」で実施している1歳6ヶ月健診を受診したお子さんを保護者の方の了承を得て紹介しています。

そこで、父が仕事をしていいる姿を見て「とてもかっこいいな」と思いました。そして、ぼくも将来漁師になり、父のようにたくさん魚を捕つてみたいと思うようになりました。最近は魚が全然捕れなくなっています。もしかしたら将来、ぼくが漁師をやる頃には、魚が今より捕

なぜ漁師になりたいかとからです。ぼくは最近は行つていませんが、前に何度か父の手伝いで一緒に船に乗ったことがあります。その時、ぼくは手伝いをしようと迷いましたが、朝早くとても眠たかったので、見ただけにしました。

My Dream  
ぼ・く・の・夢  
vol.79



梅木智哉さん  
(薦別中学校1年)

## 「漁師になりたい」

兄が父の後を継ぐことになります。そのため、ぼくは父の後を継ぐことはできません。だからといって、漁師をあきらめたりしません。ぼくは将来、父のような立派な漁師になりたいです。

そのためにも、今からやれる事があれば父の手伝いや、縄の結び方など、将来役に立つように、やれるだけのことを勉強しておきたいです。ぼくには兄がいます。兄も漁師になる予定ですので、

次号は、標津小学校児童の「夢」を紹介します。

みさと  
～美郷団地情報～

## 自然豊かな美郷団地に移住しました ～標準町の皆さん、お世話になります～

「東京からフェリーを乗り継ぎ、車で3日間かけて、無事に着き、木々としています」と語る美郷団地に5棟目の住宅を完成させ、12月11日から新たな生活を送っている東京都練馬区から移住された仲村さん一家（3人家族）。夫の敏彰さんは、当町を「終の棲家」として選んだ理由として「若い頃から道東への移住を希望しており、美郷団地から見る知床連山のロケーションや海が近いことが最大の理由」と語ってくれました。また「住宅建設中は、建設業者から週に1、2回メールで写真などの情報を送ってもらっていたので、安心してお任せすることができ、希望どおりの住宅が完成した」と大変満足していました。

妻の登世美さんは「早く標準町の生活に慣れるため、積極的に町内会活動など参加していきたい」と語っています。



仲村ご夫妻

団地には、現在14世帯（町内6件、町外8件）の方が決定し、雪解けとともに6棟目の住宅が着工される予定となっています。

### 町営金山スキー場は元日からオープン予定です!!

町営金山スキー場の今シーズンの営業は次のとあります。

- ▷ 1月：全日9時～16時
- ▷ 2月：土・日・祝日のみ9時～16時  
(平日は営業していません)
- ※2月28日(土)で営業を終了します。

シーズン券	大人 11,000円
	小人 5,500円
1日券	大人 2,200円
	小人 1,420円

—商工観光課—

### 水道

### 地上デジタル放送

#### 水道凍結にご注意を

お出かけの際や就寝前には水を落とすなど、水道の凍結に注意しましょう。



#### もし凍った時は…

蛇口にタオルや布をまいて熱湯をかけてください（水抜きのパイプ部分は凍結しないので、熱湯をかけないでください）。

それでも水が出ない場合は、建設水道課または次の業者に連絡してください。

#### 連絡業者

- 出口設備(有) ☎82-2479
- 大標設備工業㈱ ☎82-3332
- 奥商会 ☎85-2021

### 地上デジタル放送がはじまります!!

本町での地上デジタル放送の開始予定は平成21年1月下旬となっています(平成20年12月16日より試験放送開始)。

これにともない、現行の地上アナログ放送は平成23年7月24日までに終了しますので、それまでにテレビを地上デジタル放送対応のものに替えていただくなどの必要があります。

#### 地デジ放送を見るには？

- ▷ 地上デジタル対応テレビに買い換える
- ▷ お手持ちのテレビに地上デジタルチューナーを付け足す
- ※どちらの場合もUHFアンテナの設置または交換が必要になる場合があります。

#### 地デジに関するご相談先

- ▷ 総務省(地デジ放送受信相談センター)

☎0570-07-0101(受付時間 平日9時～21時 土・日・祝日9時～18時)

#### 地デジ詐欺が増えています！

テレビの地デジ対応やアンテナ交換などを口実にした詐欺が増えています。地デジ対応で総務省や役場、テレビ局などの関係機関がお金を請求することは一切ありませんので、ご注意をお願いします。

### 新しい教育長が就任しました



町教育委員会教育長に本町出身で根室管内や町内小中学校で長年教員を務められた、青山信一氏(61歳)（上記写真）が就任しました。

任期は、前教育長残任期間の平成20年12月21日から平成22年9月30日までです。

#### 青山教育長の略歴

- ▷ 標津小学校・標準中学校・標準高等学校卒業
- ▷ 昭和45年3月 北海道教育大学訓路分校卒業
- ▷ 昭和45年4月～平成9年3月 町内小中学校4校に勤務(3年間バキスタン日本人学校派遣)
- ▷ 平成17年4月～平成20年3月 標準中学校校長(定年退職を迎える)

なお、城地前教育長は12月20日付けで退任され、平成20年12月16日から7年5月間にわたり、本町の教育振興に尽力されました。本当に長い間ご苦労さまでした。



# INFORMATION

## 保健・福祉

### 福祉灯油特別助成事業を実施しています

町では原油高騰などによる経済負担の軽減を図るため「福祉灯油特別給油券(灯油100㍑分)」を発行しています。

対象者にはハガキでご案内していますが、転入や税の未申告などで対象名簿から外れている方がいましたら、保健福祉センターひまわりまでご相談願います。

詳しくは、今月号の折り込みチラシをご覧ください。

**相談期間** 1月30日(金)まで

**問合先** 保健福祉センターひまわり(☎82-1515)

### 町の公共施設内が「禁煙」になります!!

健康増進法にもとづき、公共施設において分煙を実施していましたが、より効果的に「受動喫煙」を防止するために、役場庁舎など公共施設内の禁煙を実施します。

来庁者・子どもたちの健康を守るために、皆さんのご理解とご協力をお願いします。

なお、禁煙対象施設など詳しく述べは今月号の折り込みチラシをご覧ください。

#### 禁煙実施日

平成21年1月1日(木)から

### 献血にご協力ください

移動献血車「ひまわり号」が、次の日程で巡回しますので、献血へのご協力をお願いします。

実施日	時間	実施場所
<b>1月16日 (金)</b>	9:00~11:00	標津町役場
	11:30~13:00	標津病院
	14:30~16:00	標津町農業協同組合

### サーモン科学館「正月特別開館」のお知らせ

#### 特別開館日時

1月1日(木)~3日(土)  
午前10時~午後2時

#### 入館料

大人610円、シルバー(70歳以上)500円、高校生400円、小中学生200円

\*年間パスポートでも入館可能

#### 主なイベント

##### 5円(御縁)チョコのつかみ取り

小学生以下の子どもたちへのお年玉として「5円チョコ」のつかみ取りが行われます。

その他プレゼントやグッズ販売も行います。

#### チョウザメふれあい水槽

水面からかわいい顔を出したチョウザメの口に指をつけると・・・パクッとくわえます。

チョウザメには歯がなく安全に楽しくふれあうことができます。

#### 「ドクターフィッシュ」の公開

人間の皮膚の角質をエサとして食べる珍しい魚です。実際に水槽の中に手足を入れて体感できます。

#### 問合先

サーモン科学館(☎82-1141)

★★★郷土(標津町)の活性化を 町民の力で ★★★  
まちが変わります。 変えましょう!!

地元で買おう 地元を使おう  
地元で食べよう  
「地産地消」の心で!!

生き生き標高郷土の標・地域で育てる  
標津高校  
標高の存続は町民みんなの願い!!

### 戸籍の窓口から

(11月11日~12月10日届出分)

### ご結婚おめでとう!

吉田 雅之さん・村山 里子さん(東川北)  
鈴木 信幸さん・尾形 幸子さん(川上町)

### お誕生おめでとう!

佐々木悠駆くん	(新川上町)克彦・和美
遠藤 蒼也くん	(桜ヶ丘町)道也・豪香
戸田 通葉ちゃん	(桜木町)智之・寛子
比嘉 凜音ちゃん	(北標津)大輔・優里
若林 秀典くん	(川上町)克典・佳世

### おくやみ申し上げます

川口 蓉治さん(住吉町)	66歳
濱田 緋子さん(弥栄町)	83歳
齊藤 ナミさん(伊茶仁)	94歳
徳永 蘿さん(桜ヶ丘町)	88歳
与羽 和夫さん(曙町)	79歳

(※ご家族の了承を得て掲載しています)

### 寄付・寄贈ありがとうございました

#### 町社会福祉協議会に――

- ・佐竹 和己さん・小野ノブ子さん
- ・齊藤 章さん・曙町内会
- ・ロシア語サークル

#### 標津病院に――

- ・太田 恵子さん・平田トヨ子さん
- ・吉川 弘子さん・大久 照子さんはまなす苑に――

- ・佐藤 安代さん・水澤美恵子さん
- ・大屋 静子さん・戸村静江さん
- ・生きいきサロンひまわり・弥生会

#### 図書館に――

- ・弥生会

(※ご本人・団体の了承を得て掲載しています)

### ライフライン

### ほくでん停電情報サービスのお知らせ

停電発生時に専用フリーダイヤルへお掛けいただきますと、無料で現在の停電地域などの情報を音声サービスによりお知らせする「ほくでん停電情報サービス」を実施しています。

**専用フリーダイヤル  
0120-547-121 (24時間)**

※数分程度の短時間停電の場合は、サービス対象外となります。

# INFORMATION

## 福祉

### 町外の通院交通費を助成しています

町では、特定疾患（難病）などで道から医療費受給者証の交付を受けている方を対象に、平成20年（1月～12月）における治療のために町外の医療機関への通院に要した交通費の一部を助成しています。

**申請期限** 2月16日(月)

**問合先** 保健福祉センターひまわり(荒木、水川)

## 税

### 町臨時職員を募集します

**業務内容** 税務関係事務の補助業務

**募集人数** 1人

**雇用期間** 1月19日～3月31日  
(土・日・祝日を除く)

**勤務時間** 午前9時～午後5時

**応募資格** 町内に居住し事務経験がありパソコンを使用できる方

**応募方法** 1月9日(金)までに履歴書を税務課に持参または郵送してください。

**問合先** 税務課(畠中)

### 年末調整など関係書類の提出は忘れずに!!

平成20年分の給与所得の源泉徴収票や給与支払報告書などの関係書類の提出期限は2月2日(月)です。

#### 関係書類の提出先

給与支払報告書  
・同総括表など → 役場税務課  
法定調書・同合計表など → 根室税務署  
—税務課—

## 防災

### 消防署から大切なお願い

消防署では、冬期間の火災発生に備えて消防水利（消火栓・防火水槽）付近の点検や除雪作業を行なっています。

消防水利の付近に車を駐車したり、除雪した雪を積み上げていると、消火活動に大きな支障をきたします。

積雪時の消防水利の確保のため、町民皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

また、消防水利の付近を重機で除雪する際には、目印として紅白ポールや鉄杭を立てていますので、十分注意して除雪するようお願いいたします。 ~標津消防署~

### 第13回 新春「鮭飯寿し」大試食会



鮭飯寿し大試食会実行委員会では、標津伝統の味「鮭飯寿し」の大試食会を開催します。

**日 時** 1月11日(日) 13時～

**会 場** あすばる



**催し物**

歴代大賞者の飯寿し展示、販売やクイズ大会、ラッキー抽選会など

※同試食会に出品していただける鮭飯寿しを募集しています。応募期限は1月8日(木)までです。

**問合先**

同実行委員会事務局（役場商工観光課）

## 乳幼児・2歳児健康相談日程

1月23日(金) 会場/ひまわり

●乳幼児 [9時～10時・13時30分～14時30分]  
※午前は13ヶ月児 午後は4・7・10ヶ月児対象

●2歳児 [9時～10時]

## 問合先

保健福祉センターひまわり  
(☎82-1515)

## 町長の動静

(11月21日～12月20日)

### 【11月25日】

釧路支庁管内町村会との懇談会

### 【11月26日】東京都

全国町村長大会

### 【11月28日】

標津町議会議員全員協議会

第3回新エネルギー詳細ビジョン策定委員会

### 【12月1日】東京都

北方領土返還要求行進アピール行動

### 【12月2日】東京都

全日空機への要望活動

### 【12月4日】

第4回標津町議会臨時会

### 【12月5日】中標津町

中標津町外2町葬斎組合議会ほか定例会

### 第16回標津地区連合定期総会

### 【12月10日】

平成20年度標津町表彰式

### 【12月17日】

第4回標津町議会定例会

### 【12月19日】

標津町水産加工振興協会会长来庁(テレビ寄贈)

(以上、主なもの)

## 新商品

「鮭とば しょ う油 味」	「鮭と帆立の すり身」
------------------------	----------------

### 本年もよろしくお願いします!!

毎週土曜日お刺身盛り合わせあります!!

営業時間 朝10:00～夕方4:00まで(水曜日定休)

サーモンパーク サーモンハウス内 しべついちば  
標津町北1条西6丁目1番2号 TEL/FAX 0153-82-3132



# INFORMATION

国民年金はあなたの一生をサポートします!!

## 2009年国民年金にいっそうのご理解を!!

「国民年金」は、働く世代が保険料を出し合い、それを財源としてお年寄りの世代に年金を支給する、いわゆる世代と世代の助け合いのしくみです。

また、老後のことだけではなく、保険料を納めている現在も、万が一のときに障害年金や遺族年金が受けられるようになっています。今年、成人を迎えるみなさんにも確実に老後は訪れます。そのためにも保険料を納めることが大切です。

年金加入者全員が25年(300月)の受給資格を満たし年金を受給することを願っています。

あなたの老後をより充実したものにするために、すべての国民が助け合う国民年金制度にいっそうのご理解をお願いします。

### 本町の年金加入・受給状況等

国民年金被保険者数	1,812人(内3号391人)
保険料納付額	178,251,700円(4~9月)
年金受給者数	2,388人
内 訳	国民年金:1,390人 厚生年金:977人 船員保険: 1人
年金受給総額	1,436,533,500円

### 1月の社会保険事務所相談開設日

日 時 1月20日(火) 午後1時~5時  
21日(水) 午前9時~11時30分

場 所 中標津経済センター

※ご本人や配偶者の年金記号番号、加入期間などを調べてお出かけください。



★相談・お問い合わせはお気軽に。(住民生活課国民年金担当)

### 環境衛生

#### し尿の汲み取りについて

2月のし尿汲み取り実施地域は次のとおりです。

汲み取りを希望される方は忘れずにお申し込みください。

#### 実施地域

伊茶仁、忠類、浜古多様、薰別、崎無異

申込期限 1月23日(金)

申込先 渡辺清掃㈱

(☎0120-79-3106)

### 1月のごみ収集日

一般廃棄物収集区域 (祭日は休みです) (有料)	可燃ごみ	不燃ごみ 粗大ごみ	資源ごみ 空缶・びん・ペットボトル・トレー・新聞・雑誌	資源ごみ 容器包装(紙) 容器包装(塑) 紙パック・段ボール
川北全域・忠類・浜古多様・薰別・崎無異 古多様全域・北標津・西北標津	水・土	24日(土) 31日(土)	14日(水) 28日(水)	7日(水) 21日(水) 2月4日(水)
新川上町・若草町・川上町・栄町 緑町・弥栄町・曙町・伊茶仁	月・木	22日(木) 29日(木)	15日(木) 26日(月)	5日(月) 19日(月) 2月2日(月)
本町・鳩ヶ丘町・双葉町・望ヶ丘町 桜木町・住吉町・東浜町・茶志骨	火・金	23日(金) 30日(金)	13日(火) 27日(火)	6日(火) 20日(火) 2月3日(火)

※2月上旬の収集日も記載しています。

★粗大ごみの申し込みは、渡辺清掃㈱ (☎0120-79-3106)まで。

### スポーツ

#### ☆ 1月のスポーツ☆

10日(土)~11日(日)

青少年宿泊体験研修会  
[13時~文化ホール]

11日(日)

第16回会長杯ソフトバレーボール大会  
[9時30分~総合体育館]

14日(水)・19日(日)・26日(日)

スポーツ体験教室  
[16時~町営リンク、総合体育館]

17日(土)

第5回道東小・中学生距離別スケート選手権大会  
[9時~町営リンク]

18日(日)

全国高校選抜バレーボール大会  
管内予選会  
[9時~総合体育館]

18日(日)・25日(日)

ファミリースキー教室  
[10時~金山スキー場]

19日(月)~29日(木)

スケートクリニック  
[15時~川北リンク(月・水)、標準リンク(火・木)]

24日(土)

トップアスリートバレーボール教室  
(杉山明美氏)  
[9時~総合体育館]

サタデースポーツ広場  
[19時~総合体育館]

25日(日)

第5回標準オーブン卓球フェスティバル  
[9時~総合体育館]

### 特別慰労品

#### 「特別慰労品」贈呈の受付が終了します

平成19年4月1日から行っています「特別慰労品」贈呈の受付が3月31日で終了します。

引揚者、恩給欠格者、戦後強制抑留者の「ご本人」に「特別慰労品」を贈呈しています(ご遺族の方は対象とはなりません)。「引揚者」は、終戦の日まで引き続き1年以上外地で生活していて戦後、引き揚げてきた家族全員が対象です。

請求書等は保健福祉センターひまわりの窓口にあります。未請求の方は早急に申請してください。

問合先 独立行政法人「平和祈念事業特別基金」(☎0120-234-933)



辻 陽菜さん  
(川北寿町)  
標津双葉保育園勤務

次の「まちの声」は後藤彩さん(南3西1)です。



the most beautiful  
villages  
in japan

日本で最も美しい村連合

農山村の景観や環境・文化を守り地域の素晴らしさを最大限活用し、地域活性化や自立を目指すため、平成17年10月に全国7町村で設立した特定非営利法人(NPO法人)「日本で最も美しい村」連合に平成19年10月加盟しました。(平成20年10月現在全国18町村で構成)

## まちの声…

269

### 「標津の恵みに感謝」

私は川北で生まれ育ち、中頃を受けました。札幌の光塩女子短大を卒業し、標津双葉保育園に勤務しています。小さな頃から暮らしてきたこの町で働くことができ、とても嬉しいです。

さて、今回このような機会を頂いたので小さい頃の思い出の中から「給食」についてお話ししたいと思います。中学生の頃、川北に転勤してこられた先生から、「標津町の

給食はおいしい」という話をよく聞きました。実は私も、小学生的頃は献立表の大好きなメニューに大きなはなまるをつけた楽しみにしていたり、中学生では作文のテーマに給食を選ぶほど大の給食好きだったのです。

今は保育園で毎日おいしい給食を食べられるので幸せです。

一番思い出に残っている大好きなメニューは、一年に一度ご飯の上にいくらがたっぷりのつたいくら給食です。

このいくら給食のことが先に残っています。苦手なものを頑張って食べている子どもの姿は一生懸命です。応援したくなりますよ。給食に携わる方々と、標津町の自然の恵に「感謝」しながら、子どもたちと一緒にこれからも、楽しく・おいしく給食を頂きたいと思います。

今年は、私もその一人として頑張っていきたいと思いまます。昨年は地域の行事に参加させて頂き、町民の皆さんとの強い団結を感じました。

今年は、私もその一人として頑張っていきたいと思いまます。今年は、私もその一人として頑張っていきたいと思いまます。

私は川北で生まれ育ち、中頃を受けました。札幌の光塩女子短大を卒業し、標津双葉保育園に勤務しています。小さな頃から暮らしてきたこの町で働くことができ、とても嬉しいです。

給食はおいしい」という話をよく聞きました。実は私も、小學生の頃は献立表の大好きなメニューに大きなはなまるをつけた楽しみにしていたり、中学生では作文のテーマに給食を選ぶほど大の給食好きだったのです。

今は保育園で毎日おいしい給食を食べられるので幸せです。

一番思い出に残っている大好きなメニューは、一年に一度ご飯の上にいくらがたっぷりのつたいくら給食です。

このいくら給食のことが先に残っています。苦手なものを頑張って食べている子どもの姿は一生懸命です。応援したくなりますよ。給食に携わる方々と、標津町の自然の恵に「感謝」しながら、子どもたちと一緒にこれからも、楽しく・おいしく給食を頂きたいと思います。

今年は、私もその一人として頑張っていきたいと思いまます。昨年は地域の行事に参加させて頂き、町民の皆さんとの強い団結を感じました。

今年は、私もその一人として頑張っていきたいと思いまます。

### ★標津町民憲章★

(昭和46年11月3日制定)

◇自然を愛し美しい郷土をつくりましょう。

◇健康で働き楽しい家庭をつくりましょう。

◇たがいに助け合い暖かい社会をつくりましょう。

◇心を豊かにし文化を高めましょう。

◇子どもの夢を育て平和な町をつくりましょう。

◇子どもの夢を育て平和な町をつくりましょう。

◇心を豊かにし文化を高めましょう。

◇たがいに助け合い暖かい社会をつくりましょう。

◇自然を愛し美しい郷土をつくりましょう。

◇子どもの夢を育て平和な町をつくりましょう。

### 2月の運転免許更新時講習会

優良運転者で、更新手続きを終了した方のみ受講できます。

- 日 時 2月3日(火)13時30分～
- 場 所 川北生涯学習センター
- 問合先 住民生活課

◇平成20年12月1日現在(前月比)

・人 口	5,873人	(- 5)
男	2,848人	(- 2)
女	3,025人	(- 3)
・世帯数	2,350世帯	(- 3)

人口前月比の内訳

転入	9人	転出	15人
増 出生	5人	減 死亡	4人
計	14人	計	19人

自然増減(出生-死亡) 1人

◇平成20年11月1日～11月30日(本年の累計)

・人身事故	0件	( 6)
・負傷者	0件	(10)
・死亡者	0件	( 0)
・物損事故	9件	(87)